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香港文匯報訊（記者趙鵬飛、胡若璋、帥誠廣州報
道）廣東政協昨日下午舉行閉幕大會，深圳市委書記王
榮高票當選為廣東省政協主席。至此，廣東政協主席一
職懸空兩月有餘之後，終由熱門人選王榮擔任。這也是
廣東政協10年來，選出的第四任政協主席。

深圳經歷助粵港合作
在昨日下午的閉幕大會上，高票當選的王榮，首次以

廣東政協主席的身份做了大會發言。他說：「廣東省政
協在助推全省改革發展上發揮的作用也越來越大。在這
樣一個時間節點上，能有機會為廣東政協事業盡一份綿
薄之力，對我來說是莫大的榮譽」。王榮也表示，改革
開放以來，廣東政協充分利用廣東人才薈萃，毗鄰港澳
台、海外僑胞人數眾多的特殊優勢，不斷加強同境外的
聯繫，不斷密切同廣東社會各界的聯繫，為國家實施改
革開放戰略部署，為落實「一國兩制」方針和保持香

港、澳門長期繁榮穩定，發揮了不可替代的作用。
他在講話中也強調，本屆政協將特別注重圍繞服務

「一國兩制」、「建設21世紀海上絲綢之路」等國家戰
略，進一步挖掘和整合全省港、澳、台、僑資源，最大
限度把廣東的獨特優勢發揮出來，更好地為全局工作做
好服務。
對於王榮出任廣東省政協新一任主席，廣東省政協港

區委員、經緯集團執行董事陳丹丹認為，王榮在深圳有
豐富的工作經驗，這幾年深圳與香港的深入合作所取得
的成績，外界更是有目共睹。她說，「相信王榮當選省
政協主席以後，對粵港各方面的發揮都會有良好的推動
作用。」
廣東省政協港區委員、國際數碼科技集團董事張均華

則表示，王榮是農學博士，後從高校副校長轉為從政，
被外界譽為「學者型官員」。就他在深圳從政的這幾
年，他對香港的情況也比較熟悉，怎樣把深港合作戰略

提升至粵港合作上來，王榮應該有可為。

粵政協六年四易主
記者留意到，自2009年4月，時任廣東政協主席的陳

紹基，因嚴重違法違紀被中紀委調查起，迄今為止的六
年裡，廣東政協主席已經四易其主。陳紹基貪腐落馬之
後，時任廣東省常務副省長的黃龍雲，在次年的廣東
「兩會」上，當選廣東政協主席。黃龍雲主政廣東政協
剛滿三年，就由時任廣東省委副書記、省政法委書記的
朱明國接任。黃龍雲則轉任廣東省人大常委會主任。
2014年11月28日，屢屢傳出涉嫌貪腐的朱明國接受中
紀委調查，隨後朱國明也被撤銷了廣東政協委員資格，
廣東政協主席一職再次懸空。
兩個月之後的2015年2月10日，廣東政協閉幕大會

上，廣東省委常委、深圳市委書記王榮，高票當選廣東
政協主席。

「學者型官員」王榮當選粵政協主席
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粵自貿區設專享負面清單惠港
投資門檻相對低 總體方案料近期獲批

東莞市長倡新政助港企轉型

香港文匯報訊（記者鍾俊峰、古寧廣州報道）昨日（10
日），在廣東省十二屆人大三次會議東莞代表團分組討論會
上，東莞市長袁寶成作為人大代表呼籲省級有關部門出台政
策減輕港企台企的運營成本負擔，幫助製造業企業熬過轉型
升級的難關，比如在五險一金等方面進行調研協調，能減則
減，能免則免，能調則調。

五險一金或「減免調」
東莞作為製造名城，是台資港資企業聚集的城市，在全球

經濟下行壓力較大的情況下，面臨產業結
構調整，不少企業都過得比較艱難。袁寶
成表示，在如何減輕製造業的負擔，降低
企業運營成本，東莞在市一級層面能做到
的都做了，幫企業減去了各種負擔，能減
就減，去年總計大概已經減免了近一百億
元，但是現在剩下的是剛性成本這一塊，
不是市裡能做到的了。「比如五險一金，
不交當然是不對的。」袁寶成呼籲省級相
關部門可以召集企業、員工多方一起協
商，在大家都同意的情況下，出台一些政
策，能減就減，能免就免，能調就調，幫
助企業降低運營成本，度過這個艱難時
期。東莞唯一的農民工人大代表余雪琴隨
後的發言中解釋說，不少農民工其實交社
保醫保的積極性不高，原因比較多，比如

只能去指定醫院才有報銷，手續比較煩瑣，可報比例也不高
等，而且本身工作的流動性也大。
此前有媒體報道稱，一些在東莞開辦企業十多年的港商和

台商這兩年也很為難，在東莞做不下去，去東南亞又不習慣
下不了決心，回台灣和香港又回不去了。
袁寶成建議，在現在經濟下行壓力比較大的時候，與其讓
企業做不下去垮了，員工失去工作，去拿失業救濟金，還不
如通過協商各種政策幫助企業渡過難關，員工即使工資稍微
少拿一點也更好。

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰、古
寧廣州報道）昨日，不少媒體解讀國
家發改委最新印發的《國家新型城鎮
化綜合試點方案》，發佈了長安虎門
將撤鎮設市的消息，成為正在召開的
廣東人大代表們的熱議話題。東莞市
委書記徐建華表示這種解讀是有偏差
的，其實該方案側重的並不是行政機
構的改革，而是區域管理功能和職能
的調整和規劃，撤鎮設巿有嚴格的制
度，需要經過一系列的程序流程，不
是簡單的事情。
記者在東莞組討論時看到，廣東省

人大常委林雄也對這個消息很感興
趣，專門向徐建華求證此事。徐建華
建議媒體要全面地解讀和理解這個方
案，避免誤解。東莞市長袁寶成也在
會後向記者透露，長安和虎門的人口
都在百萬上下，社會管理壓力比較
大，確實是存在新型城鎮化試點的理
由，但是關注撤不撤鎮，設市還是設
區，關注這些都為時太早了，那些都
是必須經過嚴格的程序之後才能談下
一步動作，他希望的是多關注區域管
理職能等方面的內容。

李春洪介紹，廣東自貿區去年年底獲得國務院
批准，現在正在緊鑼密鼓地制定總體方案。

目前，廣東自貿區的總體方案已上報國家有關部
門審批。據了解，國家30多個部門現在基本上已
經達成了共識，總體方案還有一個負面清單也都
達成了共識，很快要提交國務院的辦公會議討論
決定，預計可能會在近期內批准這個方案。「而
自貿區什麼時候掛牌，要等中央批准，批准之後
很快就會掛牌。現在，各個方面的準備工作正在
緊鑼密鼓進行」。

探索便利國際投資貿易
他認為，自貿區的建設是廣東改革開放一個非
常重大的措施，現在的自貿區是在深圳前海、珠
海橫琴、廣州南沙，在三個新區的基礎上各選出
一個地方來建自貿區。而此前，粵港澳合作在
CEPA框架下已有特別安排。他續指，廣東自貿區
跟內地其他自貿區有些不一樣，是在三個國家級
新區的基礎上挑出一部分。三個平台此前已獲得
國務院的相關的規劃和政策，自貿區試驗跟三個
新區的政策是有疊加的。

也因為如此，李春洪認為廣東自貿區將會承擔
更重要的任務，將探索和國際投資貿易便利方面
進行接軌。比如，三個平台還更加開放。而通過
自貿區的建設，要探索國際貿易投資便利化體制
和機制方面的改革，不是在建政策的窪地，而是
要建規則的高地。廣東下一步要進一步提高對外
開放水平，自貿區的開發和建設將擔負先行先試
任務。

三片區功能差異化定位
他又稱，這三個平台上的自貿區，將來在建

自貿區過程當中功能還是有所錯位的。「至於
三個大區域的功能怎麼區分的問題，現在還在
研究」。
經初步研究，前海主要以香港為主，將在維持

香港的長期繁榮穩定發揮重要作用，橫琴主要是
對澳門經濟未來多元化發展提供支撐，而南沙除
了面向港澳之外，還要更多地面向國際，要在投
資貿易各方面的便利化跟國際接軌。「當然，深
圳前海、珠海橫琴同樣也要在提高開放水平跟國
際貿易接軌方面發揮作用」。

香港文匯報訊（記者 古寧、鍾俊峰 廣州報道）廣東省發展和改革委員會主任李春

洪昨日在廣東省十二屆人大三次會議記者見面會上透露，廣東自貿區的總體方案預計

將在近期獲得批准，自貿區的負面清單將專設只針對港澳投資者的負面清單。屆時，

廣東自貿區對港澳跟對國際上其他的投資者還是有區別的，進入的門檻可能更低一

些，其他要求的條件可能更寬鬆一些。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）春運大幕已經拉開，為助經濟
條件困難的外來工順利回家過年，廣
州啟動「冬日暖陽——2015春運直通
車送你回家」活動，近800人獲得免
費返鄉機會。10日，首批400名以環
衛工、建築工、保安為主的外來工在
廣州團一大廣場登車，踏上了返鄉的
旅程。
據了解，此次由團市委、廣州市來
穗人員服務管理局、廣汽集團、廣州
交通集團等單位聯合舉辦，旨在倡導
社會各界的愛心企業家幫助為這座城
市作出貢獻的貧困外來務工人員群體
回家過年。在通過報刊、網絡發出邀
請後，接到大量外來工報名。最終，
經過篩選，800名符合條件的農民工
獲得免費乘車機會。
據廣州市團委相關負責人介紹，報

名人員來自各行各業，以環衛工、家
政人員、建築工人、工廠工人、保安
等群體為主。記者還了解到，每個乘
客都領到了一個愛心禮包。此次共設
有10條線路、20台車，目的地主要為
廣西、湖南、江西以及粵東西北等在
穗外來工較多的地區。

離家20載 貧困女工欣喜
昨日，首批10輛大巴在廣州越秀南汽車站出

發，主辦方為這些準備登車的旅客舉行了歡送儀
式。記者在現場看到，旅客中，女性和中老年人
佔據較大比例，也有不少旅客是攜家帶口。能夠
免費乘車直達老家，他們十分興奮。
「以前條件不好，所以我20多年沒有回梅州老

家了。這次在報紙上看到活動信息，當時抱着試一
試的心態，讓鄰居幫忙上微信報名了，沒想到報名
成功了。」在廣州從事家政行業的謝大姐說。

香港文匯報訊（記者 張艷利）吉林
省第十二屆人大四次會議 9日在長春
市舉行，會場上，一群頭戴小紅帽，
身穿紅馬甲，手持錄音筆的小記者們
讓人眼前一亮。他們是來自共青團吉
林省委小記者團的小朋友們，別看他
們都是十一二歲的孩子，準備的採訪
問題卻都是關係國計民生的「熱點」
話題。

受專業培訓提專業問題
每年團省委都會選拔一些小記者報
道兩會，讓他們從小就感受到兩會參
政議政的熱烈氣氛。在上會前，小記
者們進行了新聞採訪專業培訓，培訓
內容包括稿件採寫和攝影技巧等。

開幕式結束後，小記者們很幸運地
採訪到了吉林省委書記巴音朝魯，一
見面，巴音朝魯便親切地與小記者們
握起手來。「我歡迎你們啊！」一句
話更加使小記者們和朝魯爺爺之間的
距離一下子就拉近了。
小記者于皋鶴急忙問道：「怎樣將
青少年事務社會工作融入到社區的日
常工作中？」巴音朝魯親切地回答：
「目前，社區工作在不斷提高，環境
也在不斷改善。社區工作關係到千家
萬戶，關係到民生問題，是我們整個
社會工作最基礎的部分，我們很重
視。你們作為青少年的一代，對社區
工作的作用也很大。你們應該成為傳
遞文明生活，傳遞正能量的使者。」

知道朝魯爺爺工作很忙，小記者蔣
姝怡關心地問道：「爺爺，您平時工
作那麼忙，周六周日您能休息嗎？休
息時您通常做些什麼呢？」巴音朝魯
笑着回答道：「工作任務比較重，很
少休息，但我覺得工作是件非常快樂
的事，倍感充實。感謝你們的關
心。」
小記者們連續提問，巴音朝魯耐

心回答，並不忘鼓勵小記者們：
「希望你們要多多地宣傳吉林的振
興發展。在吉林生態環境的監督和
保護方面，青少年很有優勢，要多
宣傳和保護良好的生態環境，成為
護綠的監督員，為美麗吉林建設傳
遞正能量。」

巴音朝魯鼓勵小記者「傳遞正能量」

■■王榮當選為新一任廣東省政協主席王榮當選為新一任廣東省政協主席。。

▲廣東省第十二屆人大三次
會議記者見面會。 網上圖片
◀李春洪在記者見面會上透
露，廣東自貿區的總體方案
預計將在近期獲得批准。

網上圖片
▶李春洪表示，廣東自貿區將
在深圳前海、珠海橫琴、廣州
南沙這三個新區的基礎上各選
出一個地方來建自貿區。

■■東莞市長袁寶成在廣東人大東莞組討論現場接受記者採訪東莞市長袁寶成在廣東人大東莞組討論現場接受記者採訪。。 鍾俊峰鍾俊峰 攝攝

■吉林省委書記巴音朝魯接受小記者採訪。王燁 攝

■■主辦方為外來主辦方為外來
工旅客舉行歡送工旅客舉行歡送
儀式儀式。。敖敏輝敖敏輝 攝攝


